

ALUMNA: DEYSI MONTERO CHABLE

MATERIA: MACROECONOMIA

ACTIVIDAD: UN RESUMEN

TEMA: UNIDAD IV.- LA GLOBALIZACION

LIC: ADMINISTRACIÓN DE EMPRESAS

DOCENTE: JOSE ALBERTO PEREZ

ALEGRIA

LA GLOBALIZACION

La globalización es la acumulación de capital que se ha caracterizado por el predominio de mercado desregulado, es decir, con una mínima intervención estatal, clocando a ciertos Estados-nación en una posición de debilidad. Al mismo tiempo, ha favorecido la destrucción de las identidades sociales basadas en la relación asalariada. La uniformidad u homogeneidad sostenida también por los regímenes europeos del socialismo real y expulsado por la puerta después de la caída del muro de Berlín ha sido introducida por la ventana, ahora bajo el nombre de globalización. La globalización es una palabra que encubre otra forma de introducir una modernidad identificada con la uniformidad de preferencias y prácticas sociales, derivadas del modelo de democracia liberal y mercado, que, indudablemente, tiene un efecto sobre las identidades sociales. La globalización económica se establece la privatización de empresas de propiedad estatal y desregulaciones gubernamentales a favor de la oferta, compuesta por los capitalistas, para mantener un supuesto equilibrio fiscal, privilegiando al mercado como regulador de la demanda. Esto implico una crisis de la ideología del igualitarismo socialista y, al mismo tiempo, un mayor poder de las empresas transnacionales y sus instituciones, que, en ciertos casos, han descompuesto los Estados-nación en sus elementos básicos: regiones, etnias, religiones.

Una visión instrumental de la democracia y del mercado ha provocado que las elites políticas actúen como gestores administrativos, porque lo político se ha reducido al sistema de partidos y a los procesos electorales, mientras que lo económico se limita al funcionamiento de un mercado que debe buscar su equilibrio entre la oferta y la demanda. Dos características importantes de la nueva modernidad globalizadora: la competencia partidista y la competencia mercantil, dos esferas independizadas una de la otra por las acciones limitadas de la autoridad gubernamental y complementada con las de los agentes económicos. A la globalización se ha identificado también con el crecimiento de los flujos financieros, de los bines y servicios, sin importar las fronteras políticas, con

tiendas abarrotadas con productos provenientes de diversas partes del mundo, y hasta se incluyen los costos de procesamiento de información a través de la internet. La transnacionalización ha encontrado facilidades con la disminución de las regulaciones estatales. Lo que ha permitido un abatimiento de costos que se ha reflejado mas en las transacciones realizadas por el capital financiero. Después de la segunda guerra mundial, el comercio mundial se incremento junto con el desarrollo de corporaciones multinacionales que tuvieron su auge en los años cincuenta y sesenta. Lo nuevo radica, en términos generales, en un impulso a las tecnologías de la computación que permiten a las firmas o empresas manipular información de manera confidencial para aprovechar las ventajas del comercio. La globalización económica representa el fin del estado como el principal regulador de la actividad económica y del mismo mercado. Esto fue producto de la crisis del estado de bienestar en los países desarrollados, cuando dejo de garantizar el crecimiento económico y el pleno empleo. En los países del tercer mundo, el modelo de intervención estatal, basado en políticas proteccionistas, se agoto, lo cual se manifestó como una crisis de la deuda externa. La globalización económica conlleva cambios, transformaciones, rupturas, destrucciones que afectan, a su vez, la experiencia vital de los habitantes del mundo, su sistema de valores y de percepción de los hechos que suceden más allá de sus fronteras, gracias a la existencia de los medios de comunicación. Los avances científicos y tecnológicos han acelerado y han cambiado patrones de producción y de reproducción de la vida social. La modernización capitalista provoca cambios debido al desarrollo de las fuerzas productivas a través del conocimiento científico y la aplicación de tecnologías y nuevas formas de organización del trabajo. Todo en busca de nuevos mercados y lugares donde abaratar costos para incrementar ganancias. El programa económico neoliberal, que cuenta con la fuerza o apoyo de accionistas, operadores financieros, industriales, políticos conservadores o socialdemócratas, ha individualizado las relaciones sociales. El salario y los bonos de compensación van de acuerdo con la competencia o el merito individual, son responsables directos de la producción, de las ventas, de la marcha mercantil de la tienda o sucursal.